
7月例会報告 
 7月例会は、18日、大沼交流

センターで開催。18人出席 

 今月も村松さん、遊座さんの

お二人が見学においでになりま

した。 

 諸連絡に続き、来年は当会が

40周年を迎えるにあたり、記念

イベントをどうするかという話

がありました。 

 合評作品は以下のとおり 

 

水戸保和苑のあじさい 

井村 泰也  

ＤＶＤ/４分 55秒 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 水戸市松本

町の保和苑へ出かけ、あじさい

の花を見てきた。苑内の案内に

従い、一周して撮影した。苑内

には孔雀が羽根を広げ見せてく

れた。あじさいの花には多種類

あり、手元にある写真をも併せ

て編集した。アジサイの映像を

主体に編集してみたのでご覧く

ださい。 

≪ご意見異見≫ 

＊いろいろなアジサイ、よく撮

れていました。説明もあって 

よかった。 

＊キレイなアジサイでした。 

＊色々のアジサイを始めとする

美しい映像が印象的でした。 

＊のんびりした雰囲気がいいの

か悪いのか？いろいろなアジ

サイの紹介ありがとうござい

ましたが、北茨城まではいき

すぎでは。 

＊咲き始めのういういしさが、

ほっこりした気持ちになりま

した。 

＊クジャクの鳴声が良かった。

花の色もいろいろ見られて良

かった。 

 

諏訪梅林散策  

岡本 照三  

ＤＶＤ/４分 30秒 

≪作者コメント≫ コロナでど

こにも行けず、カメラを持って

梅林に行った時の映像です。題

材不足だと思います。 

 

 

 

 

 

 

≪ご意見異見≫ 

＊梅の花が静かに咲いている様

子、おちついた良い映像でし

た。 

＊ナレーションが良かった。映

像も良くまとまっていた。 

＊撮り方、まとめ方について勉

強になりました。 

＊最初なぜ石仏がＰinＰなの？ 

 梅の花はきれいでしたが、バ

ックが何となくうるさく感じ

ました。 

＊一人静かに散策しているよう

に感じました。 

＊画面の構成おもしろい。ＢＧ

Ｍがおもしろい、和風でよか

った。 

 

那 珂湊の 街歩き  

美濃島和男  

Blue-ray/４分 36秒 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ ひたちなか

市那珂湊の街歩きです。反射炉

跡や湊公園、おさかな市場など

です。撮影は５年前で、その頃

映画風の映像に興味があって、

撮影時に色特性を調整する機能

のピクチャープロファイルで撮

影し、編集時カラーグレーティ

ングした動画です。腕が悪くて、

少しも思ったような映画風にな

ってくれないので、その後はあ

まり使っていません。 

≪ご意見異見≫ 

＊歴史をよく調べて、わかりや

すく解説してあった。 
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＊良く調べてありました。 

＊那珂湊の歴史を含め勉強にな

りました。 

＊内容が薄い。映画風は？ 

＊近くにありながら行けないで

いました。コロナが落ち着い

たら行きたいです。 

＊カメラワークがいつもすばら

しい。ストーリーも大変良い。 

 

夏越の大祓と鶴子舞 

美濃島和男  

Blue-ray/５分 50秒 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 常陸太田の

若宮八幡で行われた夏越の大祓

です。半年間の穢れを落とす茅

の輪くぐりの儀式です。その後、

子供たちによる優雅な鶴子舞が

奉納されました。 

≪ご意見異見≫ 

＊コロナ禍での撮影、いろいろ

な制限の中で良く撮影されて

いました。マトメ方がうまい。 

＊良く撮影されています。安定

した映像です。 

＊おごそかな神事が伝わってき

ました。 

＊フルショットばかりで分かり

やすい映像ですが、もっと寄

りの絵があっても良かったの

では。 

＊厳かな神事の舞に心が洗われ

るようでした。伝統行事を大

切に守っていくことは世の中

の平穏につながると思います。 

＊水戸八幡宮より巫女さんが多

くはなやかです。 

 

 

水 戸 太 神 楽 奉 納  

小林  茂  

Blue-ray/８分 47秒 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 水戸八幡宮

では毎年６月 30日に、夏越の大

祓式が行われますが、その神事

に先駆けて、水戸太神楽が奉納

されます。水戸太神楽の成り立

ちと太神楽奉納の様子を作品に

しました。 

≪ご意見異見≫ 

＊さすが小林さん、いつ見ても 

良くまとまっており勉強にな

ります。この様な立派な作品、

構成どうしたら出来るのです

か？ 

＊すばらしい神楽でした。なか

なか見られない芸でした。 

＊撮り方、まとめ方が勉強にな

りました。 

＊説明よりも演技の部分をたく

さん見せてもらったほうが動

画作品としては面白くなる。 

＊歴史的背景の説明が良くわか

らなかった。 

 

赤羽緑地について学ぶ 

原田英一郎  

Blue-ray/９分 57秒 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 久しぶりに

坂本小学校 3学年児童が来園し

「緑地について学んだ」後、昆

虫、植物の観察、ザリガニ釣り

を体験しました。元気あふれる

児童たちの活動状況が印象的で

した。報告する次第です。 

≪ご意見異見≫ 

＊子供達のいきいきした表情が

よく撮れていました。 

＊子供達の楽しい様子が良くま

とめてありました。 

＊実際にそうだったのかもしれ

ませんが、歩ている場面ばか

りですね。ミミズの映像は×。 

＊自然の中では元気になれる子

供達、自然とのふれあいを大

切に勉強してほしいと思いま

す。 

＊ザリガニを掴むところが良か

った。 

 

日立の聖火ランナー 

田﨑  博  

ＤＶＤ/４分 56秒 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 走者をカメ

ラで追うのは無理であることを

感じた。ゴールインの映像が欲

しかった。 

≪ご意見異見≫ 

＊制限のある中よくあそこまで

撮影できましたね。 

＊貴重な記録になると思いまし

た。 

＊聖火リレーの裏側が見れて面

白い。 

＊コロナ禍では賛否両論ありま

すが、撮影できてよかったで

す。 
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七 つ 洞 公 園  

真弓 喜幸  

ＤＶＤ/４分 22秒 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 映画「テル

マエ・ロマエ」のロケ地、水戸

市七つ洞公園を撮影してきまし

た。古代ローマ風の雰囲気が伝

われば嬉しいです。 

≪ご意見異見≫ 

＊ナレーションが良かった。 

＊ナレーションがよかった。 

＊情報が多くまとまり悪いが、

「テルマエ…」との関連が面

白いのでこれを中心にまとめ

ると良いのでは。 

＊七つ洞公園はバラの季節には

行きましたが、はじめてみま

した。 

＊ナレーションがすばらしい。 

 

天空の旅人･花まつり紀行 

佐藤 勝男  

Blue-ray/７分 20秒 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 新型コロナ

禍にて、不要不急の外出自粛規

制となりました。流石に空飛び

も自粛気味です。天空の旅人シ

リーズも編集ネタ切れになりま

した。編集作業を忘れない為に

も、過去の映像を再編集しまし

た。七年前は、体力ありました 

ので、一般撮影も行動的でした。

今となっては懐かしい映像記録

です。 

 

天空の旅人･色なき風の詩 

佐藤 勝男  

Blue-ray/10分 04秒 

≪作者コメント≫ 今回は、久

慈川の川下まで凍てつく中をフ

ライとしました。空気が乾燥し

ているので、澄み切った天空の

旅人になり楽しみました。2020

年の飛び納をしました。 

 

 

 

 

 

 

≪ご意見異見≫（２作まとめて） 

＊冬のフライトは、そうとう寒

いと思いますが、防寒着を着

て飛ぶのは大変なことと思い

ます。よく頑張りますね。 

＊いつも良い映像ありがとうご

ざいます。 

＊何時もすばらしい映像です。 

＊場所の紹介がほしい。いろい

ろな場所が出てきて話のつな

がりが良くわからない。 

＊逆光の中を飛ぶ、ロマンチッ

クですね。 

＊コロナがなかった頃のお祭り

が懐かしいです。温暖化が影

響しているのでしょう。異常

気象が怖いです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

＊いつも空撮ありがとうござい 

ます。 

＊「色なき風」って何？ 

 

アンコウの吊るし切り 

遊座 文一  

ＤＶＤ/10分 

 

 

 

 

 

 

※本日のゲストの作品です。 

≪作者コメント≫ 20年前、職

場(日立電線)の工場の秘書室の 

女性に声をかけ協力してもらい

作成しました。当時はＶＨＳで

作成→ＤＶＤに直しました。テ

ープキズあり。 

≪ご意見異見≫  

＊良くまとまっていた。ＢＧＭ

もナレーションも良かった。 

＊楽しい映像でした。 

＊以前よくやった撮影会の雰囲

気が懐かしかった。 

*****     ***** 

▼最近は短い作品が多くなりま

した。編集の要領が良くなっ

たのでしょうか。今回の会員

作品の平均は約６分でした。 

▼午前の勉強会では、作品のま

とめ方について、参考映像等

を見ながら学びました。ぜひ

これからの制作に実践して見

てください。 
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みんなで挑戦 

しましょう！ 
◇ テーマは自由 

◇ 長さ 10分以内 

締切り:９月30日(木) 

今年も会員の出品料は会で補助いたします  



 来年は、昭和 57年に発足した私達「ひたちビデオ

サロン」の 40周年にあたります。全国的に見てもこ

れほど長く続いたビデオクラブは、そうないと思い

ます。これを記念する行事を何かやろうという話が

あがっています。何をいつやるか、皆さんからのア

イデアをお寄せ下さい。 

 これまでの周年事業の記録は以下のとおりです。 

昭和 57(1982)年 会発足 

平成４(1992)年 10周年記念祝賀会(サンシャイン

常陽)、記念パンフレット、記念ビデオ作成。 

平成９(1997)年 15周年記念大忘年会(里美・中野

屋)、記念パンフレット、記念ビデオ作成。 

平成 14(2002)年 20周年記念大忘年会(サンピア日

立)、記念誌発行、記念ビデオ作成 

平成 19(2007)年 記念作品集作成、会報バックナン

バーＣＤ作成、翌年に記念忘年会開催 

平成 24(2012)年 30周年記念パーティ開催(兼忘年

会)、記念作品集、会報ＣＤ作成 

平成 29(2017)年 35周年記念パーティ開催(兼忘年

会)、記念作品集、会報ＣＤ作成

 

 

 

 

▼放送時間▼ 毎日 9:00～、17:15～ 

※東海、ひたちなか地区は 11:30～も 

（111ch 毎週日曜日更新 15分番組） 

7/11～ 初夏の泉神社と泉が森      (美濃島和男) 

    水戸保和苑のあじさい    (井村泰也) 

7/18～ 天空の旅人・水無月のフライト(佐藤勝男) 

7/25～ 赤羽緑地について学ぶ   (原田英一郎) 

8/1～  さいた咲いた傘の花     (豊田正夫) 

    夏越の大祓と鶴子舞    (美濃島和男) 

8/8～  天空の旅人・色なき風の詩  (佐藤勝男) 

8/15～ 水戸太神楽奉納       (小林 茂) 

※変更になる場合もあります。 

 最新情報は、ホームページで 

ご覧ください．ＱＲコード→ 

 

 

 

 

▼毎週木曜 18:10～｢茨城ニュースいば６｣で放送 

 ※オリンピック開催中は放送がありません。 

*******      ******* 

 昨年の初めよりコロナ禍の為、行動に制限がかか

っている。その為に趣味のビデオにもいろいろな影

響が出ている。ビデオサロンでも恒例の春・秋の撮

影会、暑気払いや忘年会等の行事がすべて中止。こ

れでは自慢する細いウデもサビてしまう。今までは

老体にムチ打って疲れを忘れ撮影し、夜中までかか

って編集したものを「ああでもない、こうでもない」

と屁理屈を並べあってきたが、今はそれが出来ない。

早くコロナ前のように活動が出来ないと、張り合い

が無く、天国から来るお迎えの「カゴ」にのってし

まいそうだ!!  一日も早いコロナの終息を願いたい

ものです。       （匿名さんからの投稿） 

8 月例会は中止となります 
  盛夏８月を迎えました。コロナ、熱中症など健康には十分気を付けて過ごしましょう。 

 ８月例会は、コロナ感染拡大に伴い、８月末まで茨城県独自の緊急事態宣言が発せられ、市施設 

が使用できなくなったため、中止しなくてはならなくなりました。残念なことではありますが、 

ご理解ご協力ください。これ以上感染が拡大しないことを願いつつ９月例会を待ちましょう。 

前例にならい作品提供をお願いします 

 例会中止のため、ＪＷＡＹ投稿ビデオの作品が集まらなくなりました。今回も前例にならい、 

８月例会で発表予定の作品をお持ちの方は、郵送、直接、ギガファイル便などで豊田までお届け 

いただけるようお願いいたします。  メールアドレス：toyomasa＠net1.jway.ne.jp 

～ 来年は 40周年、記念行事は何を ～ 
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